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self 

The process (of individuation) has two aspects: one is that the child 
grows stronger physically, emotionally, and mentally. In each of these 
spheres intensity and activity grow. At the same time, these spheres be-
come more and more integrated. An organized structure guided by the 
individual's will and reason develops. If we call this organized and inte-
grated whole of the personality the self, we can also say that the one 
side of the growing process of individuation is the growth of self-
strength. ― (1941a: Escape from Freedom, New York (Farrar and Rinehart) 1941, 
p. 29.) 

Selbst 

Der Prozess (der Individuation) hat zwei Aspekte. Der eine besteht da-
rin, dass das Kind körperlich, seelisch und geistig kräftiger wird. In je-
dem dieser Bereiche nehmen Intensität und Aktivität zu. Gleichzeitig 
werden die Sphären immer mehr integriert. Es entwickelt sich eine or-
ganisierte Struktur, die vom Willen und von der Vernunft des Betreffen-
den gelenkt wird. Wenn wir dieses organisierte und integrierte Ganze 
der Persönlichkeit als das Selbst bezeichnen, so können wir auch sagen, 
dass die eine Seite des Wachstumsprozesses der Individuation das 
Wachstum der Stärke des Selbst ist. ― (1941a: Die Furcht vor der Freiheit, GA I, 
S. 234.) 


